## Carta abierta a Emiliano García-Page, presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, sobre el rechazo al proyecto de tierras raras de Quantum Minería en Ciudad Real

Estimado Sr. García-Page:

Nos dirigimos a usted en representación de las miles de personas que desde enero de 2024 y por toda Castilla-La Mancha han mostrado su inquietud y expresado su rotunda oposición al proyecto de minería de tierras raras "Neodimio", que la mercantil Quantum Minería pretende desarrollar en la provincia de Ciudad Real. Nos hacemos eco de sus propias palabras pues en nuestros pueblos y comarcas tampoco queremos "experimentos raros".

A estas alturas seguro sabrá que el rechazo social a este proyecto ha sido evidente desde que se hizo público y un sinfin de ayuntamientos, entidades agroalimentarias, sindicales, políticas y sociales, así como miles de ciudadanos, se han manifestado en contra de manera clara y tajante, en un movimiento sin precedentes que refleja una defensa colectiva del derecho a un entorno sano y seguro para todas y todos.

Los peligros de esta actividad son bien conocidos y están respaldados por numerosas investigaciones científicas internacionales, también a nivel europeo. Así, hoy en día se sabe que la exposición a estos elementos puede tener a medio y largo plazo graves consecuencias para la salud humana afectando tejidos y órganos por múltiples vías a través del contacto con aire agua y suelos contaminados.

Teniendo en cuenta todas sus fases, el impacto ambiental de la minería de tierras raras resulta alarmante. En una región como la nuestra, donde la sequía ya supone un desafío, una actividad extractivas de estas características agravaría la situación al demandar grandes cantidades de agua y producir gran cantidad de residuos tóxicos con presencia de elementos radioactivos, que aún en pequeña proporción, sí suponen un problema a largo plazo.

El sector agroalimentario, verdadero pilar económico de nuestra región, también está en peligro pues la calidad de productos emblemáticos y ampliamente reconocidos a nivel nacional e internacional como el aceite de oliva, el vino o el queso, entre otros, así como su merecida fama, puede verse comprometida por toda la problemática derivada de esta actividad extractiva, afectando sin remedio a los miles de familias que viven de una pujante industria tradicional y sostenible incompatible con un proyecto que más allá de sus promotores en aras de la especulación y el negocio rápido, nadie quiere.

La propia Quantum Minería carece de credibilidad, habiendo sido denunciada por la Guardia Civil por la realización de actividades presuntamente ilegales en Torrenueva el pasado mes de diciembre, enfrentando igualmente serios cuestionamientos sobre su solvencia financiera, lo que refuerza la percepción de que su plan lo único que busca es el lucro rápido a costa del futuro de la provincia y la salud de sus pobladores, una apuesta que ni debemos ni podemos respaldar.

Señor presidente, tiene usted en sus manos la capacidad de protegernos. En 2017, demostró su liderazgo rechazando esta actividad, priorizando el bienestar del pueblo castellanomanchego sobre los intereses privados. Hoy le pedimos que renueve este compromiso y que escuche a la ciudadanía que, con datos y argumentos, pero también con corazón, fuerza y convencimiento, le pide que detenga este proyecto. No se trata sólo de salud o medioambiente, sino de justicia y de respeto por quienes habitamos esta tierra. Por eso confiamos en que tomará la decisión correcta y tal como ha hecho el Gobierno de Canarias a través de su homólogo Fernando Clavijo en fechas recientes, rechazará sin ambages esta actividad extractiva. Tenga presente que su legado como gobernante será recordado por cómo respondió a este desafío.

Por el bien de nuestra región, de nuestras familias y de nuestro futuro, le rogamos que actúe con valentía. Sea valiente, honre a su tierra y a quienes la habitamos y cuidamos. Porque defender a Castilla-La Mancha y a sus gentes es y será el mejor orgullo (y el más alto honor).

Atentamente,

Sí a la Tierra Viva